

ABSTRAK

Teta Andini. 2015. "Ciri Kebahasaan Teks Eksposisi Karya Siswa Kelas VII SMP Negeri 1 Bukittinggi". *Skripsi*. Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia, Jurusan Bahasa dan Sastra Indonesia dan Daerah, Fakultas Bahasa dan Seni, Universitas Negeri Padang.

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh beberapa permasalahan, yaitu (1) ciri kebahasaan dalam teks eksposisi siswa kurang lengkap, (2) sebagian teks eksposisi yang ditulis oleh siswa memiliki ciri kebahasaan yang tidak tepat penggunaannya, (3) dalam teks eksposisi siswa masih terdapat beberapa kata yang tidak baku, sehingga menyebabkan kalimat menjadi tidak efektif dan sulit dimengerti maknanya. Tujuan penelitian ini ada tiga, yaitu mendeskripsikan: (1) ketepatan penggunaan pronomina dalam teks eksposisi siswa kelas VII SMP Negeri 1 Bukittinggi, (2) ketepatan penggunaan kelas kata dalam teks eksposisi siswa kelas VII SMP Negeri 1 Bukittinggi, (3) ketepatan penggunaan konjungsi dalam teks eksposisi siswa kelas VII SMP Negeri 1 Bukittinggi.

Jenis penelitian ini adalah kualitatif dengan metode deskriptif. Data dalam penelitian ini adalah ciri kebahasaan dalam teks eksposisi siswa kelas VII B SMP Negeri 1 Bukittinggi. Sumber data dalam penelitian ini adalah teks eksposisi siswa. Instrumen penelitian ini adalah peneliti sendiri dan dibantu oleh buku sumber tentang teks eksposisi yang berkaitan dengan pronomina, kelas kata dan konjungsi. Teknik pengabsahan data dalam penelitian ini adalah teknik uraian rinci (*thick description*).

Berdasarkan temuan penelitian dan pembahasan diperoleh simpulan sebagai berikut. *Pertama*, penggunaan pronomina dalam teks eksposisi siswa kelas VII B SMP Negeri 1 Bukittinggi terdiri atas 47 pronomina, 23 pronomina persona yang sudah tepat penggunaannya, 25 pronomina penunjuk dengan rincian 24 yang tepat penggunaannya dan 1 yang tidak tepat penggunaannya. *Kedua*, penggunaan kelas kata dalam teks eksposisi siswa kelas VII B SMP Negeri 1 Bukittinggi terdiri atas 538 penggunaan nomina (533 penggunaan nomina yang tepat dan 5 yang tidak tepat) 320 penggunaan verba (315 penggunaan verba yang tepat dan 5 yang tidak tepat), 103 penggunaan adjektiva (101 penggunaan adverbial yang tepat dan 2 yang tidak tepat), 91 penggunaan adverbial (89 penggunaan adverbial yang tepat dan 2 yang tidak tepat), dengan demikian, kelas kata nomina dan verba lebih banyak digunakan dibandingkan adjektiva dan adverbial. *Ketiga*, penggunaan konjungsi dalam teks eksposisi siswa kelas VII B SMP Negeri 1 Bukittinggi terdiri atas 86 penggunaan konjungsi subordinatif (79 penggunaan konjungsi subordinatif yang tepat dan 7 yang tidak tepat), 104 penggunaan konjungsi koordinatif (97 penggunaan konjungsi koordinatif yang tepat dan 7 yang tidak tepat). Dengan demikian, penggunaan ciri kebahasaan dalam teks eksposisi siswa kelas VII B SMP Negeri 1 Bukittinggi sudah tepat penggunaannya, namun masih terdapat beberapa kesalahan seperti kesalahan EYD, bahasa yang tidak baku, dan terdapat ciri kebahasaan teks eksposisi yang tidak digunakan yaitu pronomina penanya dan konjungsi korelatif.